
 

 

 PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 16 janvier 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
M. Michel E. Gaudet, conseiller 
Mme Sophie Landry, conseillère 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Josée Vautour, conseillère 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim 

 
ABSENTS :   Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
    M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 
                                           
 

1. Ouverture de la réunion 
 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h00.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose que le dossier des sentiers pour la région de Grand-Barachois soit ajouté aux 
sujets de l’ordre du jour. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Oui – conseiller Michel E. Gaudet et conseiller André Bourque 
Non – mairesse suppléante Susan Cormier, conseillère Sophie M. Landry, conseillère Josée 
Vautour, conseiller Terry Richard et conseiller Omer Leger 

 
Proposition défaite (2 – 5) 
 
Je propose que l’ordre du jour soit adopté tel que circulé. 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par la conseillère Sophie M. Landry 
Vote 
 
Adoptée 6 oui – 1 non (Michel E. Gaudet a voté contre) 

 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 



 

 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 19 décembre 2016. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Aucune 
            
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
                                                                 

Aucune 
 

b. Informations communautaires 
 

i. La directrice générale par intérim partage qu’à partir du 16 janvier 2017, 
seulement les sacs de la bonne couleur seront ramassés les jours de la collecte 
des déchets solides pour le système de 3 sacs. La conseillère Josée Vautour 
fait une clarification pour ceux qui déposent tous les sacs dans une grosse 
poubelle, pour les aviser que si les préposés à la collecte doivent enlever des 
sacs de la mauvaise couleur pour prendre les bons, ils ne vont pas 
nécessairement les remettre dans la poubelle. 

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

Aucune 
 
  
8. Correspondance et activités 

 
a. Correspondance reçue 

                               
Aucune 

 
b. Correspondance envoyée 

 
i. Lettre à la Sénateure Pierrette Ringuette en appui au Centre de 

commercialisation et d’exportation du Canada atlantique 
 

ii. Lettre à Dre Jennifer Russell, Médecin-hygiéniste en chef par intérim, 
concernant la qualité de l’eau à la plage Parlee et toutes les plages du sud du 
Nouveau-Brunswick 

 
c. Activités 



 

 

 
i. La directrice générale par intérim partage que la municipalité sera la 

municipalité vedette dans le cahier spécial dans L’Étoile provinciale le 2 mars 
2017.  

 
 

9. Rapports 
 

Le conseiller Terry Richard donne le rapport de la dernière réunion du comité de la direction 
de la brigade de Haute-Aboujagane. 

 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 
 

a. Budget d’opération 2017 
 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de la Communauté rurale Beaubassin-est a décidé 
que la somme de 2 116 986 $ soit le budget total de fonctionnement de la Communauté 
rurale et que la somme de 1 917 014 $ soit le mandat total de la Communauté rurale pour 
l’année 2017 et que les taux d’imposition soient les suivants : 
 
00 Grand-Barachois :               0.2996 
01 Boudreau-Ouest :                0.3023 
02 St-André-LeBlanc Office :   0.2849 
03 Haute-Aboujagane :             0.3805 
04 Shemogue :                           0.2831 
05 Trois-Ruisseau Petit-Cap :  0.3191 
06 Brulé et ch. Ohio :                0.3023 
07 Cormier-Village :                  0.2816 
 
Le conseil ordonne et prescrit que le mandat soit prélevé par le ministre de 
l’Environnement et des Gouvernements locaux sur l’évaluation des propriétés 
immobilières qui sont imposables en vertu de la Loi sur l’évaluation et se trouvent dans 
le territoire de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par le mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

b. Nominations des représentants citoyens aux comités du conseil 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU que Louise Hartley et Catherine Laratte soient les membres citoyens 
au sein du comité de Fierté communautaire et culturelle, qu’Edgar LeBlanc et Rachelle 
LeBlanc soient les membres citoyens au sein du comité de la Sécurité publique et de 
l’Environnement, et que Rose Marie Bernaquez, Natasha Landry, Joanne LeBlanc-Skyrie 
et Diane Richard soient les membres citoyens au sein du comité de Développement 
culturel, pour un mandat de deux ans. 
 

Proposée par la conseillère Josée Vautour 

Appuyée par le conseiller Omer Leger 



 

 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

                   
11. Période de questions 

 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier demande des questions concernant l’installation d’une génératrice à la caserne des 
pompiers de Haute-Aboujagane. 
 
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac 
Mme Babineau demande des questions par rapport au budget d’opération de 2017 et fait un 
commentaire pour les projets de la taxe sur l’essence. 
 
Mme Catherine Laratte, résidente de Grand-Barachois 
Mme Laratte demande des questions pour les sentiers de Grand-Barachois et sur les résultats 
du sondage pour les projets de la taxe sur l’essence du quartier de Grand-Barachois. 
 
Mme Louise Hartley, résidente de Grand-Barachois 
Mme Hartley demande des questions sur les priorités pour les projets avec les fonds de la taxe 
sur l’essence à Grand-Barachois. 

 
 

12. Date de la prochaine réunion 
 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
20 février 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 19h40. 
 
 

 
Adopté le 20 février 2017 
 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
         
Greffier par intérim 


